



Ratsprotokoll vom 18.09.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00			
Redeleitung	Tomy			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	E	Nils Müller	A
	Simon Boecking	A	Simon Prein	E
	Elisa Drescher	A	Lennart Sandbothe	E
	Leon Dülberg	A	Justus Schwarzott	E
	Tim Falkenstein	A	Sophie Schüttpelz	A
	Yannick Feil	E	Lisa Seidenberg	A (19:17)
	Clara Feng	E	Jonah Theis	$\frac{1}{3}$
	Sven Gedamke	E	Peter Tißen	A
	Daniel Heuer	A	Richard Wacker	A
	Vivien Yixue Hou	E	Lina Willms	A
	Caroline Kümmel	E	Kafüs:	
	Jakob Lenke	E	Karoline Gerich	A (19:17)
	Bastian Lindemann	A	Fritz Stracke	E
Gäste	Tomy, AStA, Oli			
Protokoll	Elisa, Daniel			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Vorstellung AStA
 - TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP6 - Externe Kommunikation
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - Vorstellung AStA

Simon B : Vorsitz, war grad erstmal im AuBach, Maschi, setzt sich für Mobilität und Awareness und Nachhaltigkeit und gutes Miteinander ein; Fachschaftenhaus - Hochschularztgebäude ist grad weird - Bendelstrasse wird weitergetrieben - Was mit uns ist weiß auch keiner; Semesterticket ist durch D-Ticket ohne rechtliche Grundlage LAT setzt sich für Erweiterung und Vergünstigung des Semestertickets ein, Situation ist dynamisch, die FDP mag keine Deutschlandtickets, Land hat Plan B zeitlich ungewiss bedeckt, großer Zeitdruck

Leif: Kultur, einige Veranstaltungen in der Pipeline, SAP, Fachschaftenhopping Anfang Dezember, keine großen Veränderungen, alte Veranstaltungen fortführen; Rückfrage: LGBTQ-Logo auf Insta Asta zählt sich nicht zur Buchstabenmafia; Bauing; hat ne Metrokiste mitgebracht

Jos: Lehre, kein Maschi, 7/3er, möchte mit der AG Lehre arbeiten <3, Kexe: nach der Erstiwoche, vor der nächsten Erstiwoche; Maßnahmenkatalog: HöMa s.u., EvaSys: Treffen Mittwoch 13:00 zoom - 1. Treffen Befragung soll verkürzt werden qualitative Befragung einzelner zufälliger Personen Anm. Anreiz muss geschaffen werden - online oder Papier Hauptsache einheitlich Ende d Semesters; man findet Jos auch gelegentlich im Schattenrat

Marco: Finanzen und so, viel Semesterticket, Matrikellisten für VV, Mittelzuweisung, Finanzschulungen, Ausgabegenehmigungen (Marco hat die für die Hüpfburg dabei!!!); letztes Jahr Fachschaftenzweuro; Wir müssen noch Mittel abrufen (AG Dekadenz do ur thing) können im November noch abgerufen werden; letzte Kassenprüfung ist noch im Prioritätsstapel, nur Rechnungskopie zählt als nicht vollständig belegt; würde sich über einen Nachfolger nicht beschweren

Zekiye: hat mal Etechnik studiert, ist mittlerweile bei PoWi, Soziales, einziges Präsenzreferat, es gibt auch Notunterkünfte; Bafögamt: permanent durchklingeln, geht auch mit AStA-Telefon, überlastet, ggf im Verwaltungsrat vom STW mal pöbeln, Digitale Akte Stand unbekannt

Saskia: Öffentlichkeit, Veranstaltungen bewerben, hat noch nie Etechnik studiert

TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 21.08.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Tomy		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	3
Ergebnis	Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 24.07.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Tomy		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	4
Ergebnis	Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 04.09.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Tomy		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	4
Ergebnis	Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt.		

TOP3 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags, gerade KW	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Mittwochs, ungerade KW	19:00	ESAG-Sitzung	FSET
Donnerstags	20:00	AG Kochen und Grillen	FSET
Donnerstags	18:00	Baustrom-Orga	FSET/Bau
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET

jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
ausgesetzt		Spieleabend	Humboldtthaus
Einzeltermine			
19.09.	20:00	Stammtisch	Cafe Einstein
09.10.	17:00	AG Ball	FSET oder Fakultät
28.10.	17:30	UniCup Orga Treffen	TBA
27. - 31.10.		BuFaTa	München
07.11.	10:15 - 14:15 Uhr	Fachschaftsvollversammlung	
17.11.	Ganzer Tag	TDEI + Absolventenball	Informatikzentrum
23.11.	t.b.a.	Gin Tasting mit Amprion	SuperC
19.12.		Glühwürmchen Treff	Weihnachtsmarkt/ Oecher Glühweinstand

TOP4 - Gremienangelegenheiten

Berufungskommissionen [Tomy]

- BK Materials for Advanced Electronics
- BK Bildverarbeitung
- BK Signalverarbeitung in der Nachrichtentechnik

Bei allen BKs ist oder laufen momentan die Bewerbungsfristen ab. BK Termine sind bereits festgelegt, Vorbesprechungen unsererseits, zur Sichtung der Bewerbungen, sind auch in Planung.

Gremienbesetzung 23/24 [Tomy]

Die Verteiler sowie die Zugriffe im Wiki wurden aktualisiert. Ganz Neue im Wiki sollten eine Mail von Frau Böttcher bekommen haben. Sonst Tomy Bescheid geben.

TOP5 - Arbeitsgemeinschaften

AG Ball [Tomy]

Planungen laufen.

Hatten sowohl Freitag (mit Fakultät), als auch heute (alle Beteiligten) ein Orga-Treffen. Unser Budget wird jetzt wahrscheinlich das Doppelte sein (10k), die Fakultät rechnet aber nochmal die Posten nach, um nichts zu übersehen.

Das nächste Planungstreffen ist am 9. Oktober um 17 Uhr. Bis dahin werden Aufgaben im "Aufgaben"-Reiter im AG Ball Teams verteilt und wir halten uns dort auch gegenseitig auf dem Laufenden.

Größte Sache die noch unklar ist: Ticketverkauf

Das System, für nicht kostenfreie Tickets, der International Academy würde uns 8000 € kosten. Daher loten wir gerade andere Möglichkeiten aus (AStA Ticket-System, eigenes Ticket-System, Drittanbieter wie Eventim/Eventbrite, etc.). Dabei müssen wir uns gut mit der Fakultät absprechen, was möglich ist, da alle Finanzen über die Konten der Fakultät laufen.

PR AG [Tim]

Sticker sind bestellt. Neu dabei: TUM wie Brot; 5,0
Rückfragen:

AG Lehre [Lina, Daniel, Tomy]

Treffen vom 12.09.

Themen waren: Das CE Treffen, Sys1, Studibefragung im Winter, Taschenrechner, Sys2 Klausurtermin, Kamingespräch

- Sys1: s.u.
- Studibefragung: soll in ET3 stattfinden
- Sys2
 - Einzig noch möglicher Ausweichtermin wäre der 14., parallel zu ET4. Das ist uns zu heikel. Für eventuelle Ausweidlösungen sieht es düster aus

Kamingespräch Jax [Daniel, Tomy]

- Klausurplanung
 - Jax hat viel genickt und uns zugestimmt dass das doof gelaufen ist
 - Der Stopp für Dynexiteklausuren war ja nicht offiziell
 - Im SBR sollen guidelines für die Klausurplanung entwickelt werden
- Sys1
 - Wir haben Jax von der Petition berichtet

- Einwurf: Wir haben uns aus “taktischen” Gründen dagegen entschieden die Petition zu unterstützen
 - Wir sind uns einig, dass es sich um Einschwingvorgänge handelt
 - Wir warten gespannt auf die Klausurergebnisse
- CE
 - Die meisten Probleme sind im Professorium bereits bekannt
 - Für die Masterprojekte gibt es bereits einen Koordinator
- Akkreditierung
 - Wirtling
 - Gibt keinen neuen Stand
 - Masterstudiengänge
 - Es ist eine baldige, vollständige Reakkreditierung in der neuen Systemakkreditierung von BSETIT, BSCE, ETOS, MSETIT und MSCE geplant
 - Qualifikationsziele
 - Jax prüft
- BMT
 - Die Engpässe im Bachelor können hoffentlich gestopft werden
 - Ein Masterprojekt wurde deswegen gestrichen
 - Es gab eine Austauschrunde aller Praktikumsverantwortlichen um Studis sinngemäß besser zu verteilen
 - Jax ist optimistisch
- HöMa
 - Kein Update
- MatLab Runde 2
 - Jax dankt für den Hinweis
 - Aktuell ist das Maschi-Institut für Regelungstechnik für Verhandlungen verantwortlich
 - Wir haben vorsichtig mitgegeben, dass im Fall der Fälle ein gemeinsames auftreten der RWTH sinnvoll wäre

Nächster Termin: 26.09. 19:30 in der FSET

ESAG [Fabian/Lina]

- Wochenplan

Erstsemestereinführung WS 23/24 B.Sc. - Elektrotechnik und Informationstechnik

	Montag, 2.10.2023	Dienstag, 3.10.2023	Mittwoch, 4.10.2023	Donnerstag, 5.10.2023	Freitag, 06.10.2023		
09:00						09:00	
10:00				Erstirallye		10:00	
11:00	Einführung Rektor <i>H01 / H02 (C.A.R.L.)</i>		International-Meetup <i>Humboldt-Haus</i>			Rallyeauswertung <i>Aula 1 (Hauptgebäude)</i>	11:00
12:00						Q&A mit der Fakultät <i>Aula 1 (Hauptgebäude)</i>	12:00
13:00	Einführung Fakultät und Fachschaft <i>Aula 1 (Hauptgebäude)</i>		Erstelle deinen Stundenplan / Einführung in RWTHmoodle und RWTHonline <i>(Zeitslot) Semi90</i>				13:00
14:00	Einteilung in Tutorien	Grillen an den Türmen <i>Wiese in der Nähe der Rätscher Str. 185</i>					
15:00	Lerne dein Tutorium kennen						15:00
16:00						16:00	
17:00						17:00	
18:00						18:00	
19:00			Baustrom <i>C.A.R.L.</i>		Rudi Rockt	19:00	

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik
Augustinerbach 2A, 52062 Aachen

esag@fset.rwth-aachen.de

fset.rwth-aachen.de

- Helfer*innen
 - vor allem für das Grillen (Dienstag) und die Rallye (Donnerstag), aber auch an den anderen Tagen sind alle helfenden Hände willkommen
 - Aufgaben (uA):
 - Erstis begleiten
 - Bei Rektoreinführung helfen
 - Grillen
 - Bei International Meetup helfen
 - Bei der Rallye helfen

- Einführungspräsentation im Sharepoint
Deadline nächste Woche!!

- DIE HÜPFBURG STEHT!!! HSZ HAT DEN PLATZ FREI GEGEBEN
- 30.09 Beutelpacken, jeder Helfer gerne gesehen
- 22.09, diesen Freitag! Tutorenschulung, bisher bin ich alleine gerne hilfe. Es soll gegrillt werden

[Simon] [bei Rückfragen bitte einfach kurz anrufen]

Wer würde Transporter Fahren wollen ? Gerade Donnerstag nach der Baustrom für die Rallye am Morgen besteht noch bedarf

International Meeting kann nicht am Mittwoch im Humboldthaus Stattfinden, ist belegt

Für Mittwoch war geplant zum Lager zu fahren und alle Sachen für die Rallye und Grillen zusammenzusuchen und zu sortieren. Da ich krank bin würd ich das auf nächste Woche verschieben, alternativ wenn sich genug Leute finden auch gern ohne mich. Nächste Woche Mittwoch wären auch gerne helfende Hände gesehen, auch allgemein um z.B. Unicup oder allgemein das Lager aufzuräumen

=> Wird um ne Woche verschoben, Simon B. kommt auch mit

Grillen [Simon]: Läuft soweit alles, neue Grills aus ESAG Mitteln sind angeschafft, Wir bekommen vegane wüsthchen, sonst alles wie immer [Die Maschis bestellen bei uns mit, nicht andersherum xD]

Schollenspiel[Lina,Simon]: Schollenspiel ist repariert und funktioniert.Es waren überwiegend Kleinigkeiten wie Wackelkontakte und zwei-drei defekte Switches. Beten wir an alle Elektronen der Erde, dem Wetter und dem Orginal Marke OeTTINGER Pils , dass es bis zur EWO so bleibt

Helfer: Wir sollten diese Woche den Helferplan fertig machen und den Helfern Bescheid geben.

UniCup / ET-Lions [Karo/Lisa]

Bastelwochenenden [Karo]

Die Basteltermine für die diesjährige Eishockey UniCup Saison stehen nun fest!

Wochenende 1: 4.-5. November, Seminarraum IENT

Wochenende 2: 18.-19. November, Seminarraum IENT

Jede:r, der sich für mindestens 15h engagiert hat (Kombination mit Vorverkaufshelfer:In möglich), erhält die Möglichkeit ein Ticket für sich selbst via Vorkaufsrecht zu erwerben

Trainingstermine diese Saison (vorläufig) [Lisa]

Cheers: Donnerstags (9:30 bis 12:25 Uhr), Samstag (13:00 - 15:55 Uhr)

Eishockey: Montags (14:00 bis 15:30 Uhr), Sonntags (20:45 bis 22:15 Uhr)

Prof Trainings: 29.11. und 06.12., (jeweils von 7:00 Uhr bis 8:30 Uhr, feste)

Sticker [Lisa]

Seit heute wieder frisch im Sortiment der Fachschaft: ET-Lions-Sticker. 🦁



Rückfragen:

Sogar ein Ingenieur als Trainer <3

Und ein Oberlmg als Trommler c:

TOP6 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Es sind keine Tagesordnungspunkte für TOP6 vorhanden.

TOP7 - Externe Kommunikation

TOP8 - Pünktchen

- Wann wird das Nicht-Rauchen-Schild aufgehangen? Das hat schließlich Geld gekostet!
 - Leon hängt auf bis Ende des Monat
- Nächste Woche (25.09.) noch eine letzte Ratssitzung vor der Erstwoche?
 - [Simon] Ich würde empfehlen ab jetzt wöchentlich zu Tagen, im zweifelsfall kann die Sitzung in der FSET kürzer als zur JEF werden, aber dann können wir notfalls was beschließen
 - Lina lädt für nächste Woche ein
- Semesterprogramm [Simon] : Letzte ESAG kam die Idee auf ein Flyer als Übersicht mit den geplanten Veranstaltungen der FSET (Unicup, Gin Tasting, etc) zu erstellen. Idee den zu drucken kam eher schlecht an, Idee aber gut
 - Tomy erstellt Übersicht, wird digital distributed
- Erinnerung an den Stammtisch morgen ab 20:00 Uhr im Einstein
- [Simon P]: DA es oben etwas untergegangen ist unter ESAG:
Nächste Woche Mittwoch neuer Anlauf Material für die ESAG zu Sortieren im Lager und Dachboden. Das erspart einiges an Stress in der Erstwoche. Ich erwarte Unterstützung von mehr als Lina und Simon B, alternativ Gegenvorschlag!
- Getränke: Es soll ne fette EWO Bestellung geben, ladet vorher mal alle euer Guthaben auf!

Ende der Sitzung um 20:59 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"